

Caravane médicale de l'ONG Synergie Consultations, soins et médicaments gratuits

Vianney MADZOU
Port-Gentil / Gabon

L'ONG Synergie, sous l'impulsion de son président Léon Ababé, a organisé dernièrement une caravane médicale au sein de la paroisse Sainte-Thérèse, dans le 2^e arrondissement. Transformée en un vaste centre hospitalier, cette église catholique a reçu, une journée durant, des centaines de personnes venues des quartiers de l'arrondissement concerné, mais également d'autres de la ville, auxquelles des consultations, soins et médicaments ont été offerts gracieusement. Même la grande pluie qui s'est abattue sur la ville toute la matinée ce jour-là, n'a pu ébranler la volonté de ces compatriotes, étant entendu que pour beaucoup, l'accès aux soins de



Photo : Vianney Madzou

Des patients attendant d'être reçus par les médecins présents lors de la caravane médicale.

qualité demeure un luxe. Le tri, la médecine générale, la pédiatrie, la gynécologie, la cardiologie, la chirurgie, le laboratoire, la vaccination, tous les services étaient bien représentés au cours de cette caravane médicale, qui a également prévu une pharmacie où les patients pouvaient se procurer gratuitement les médicaments prescrits après consultations. Installé dans l'église, le

service de tri, géré par deux infirmières d'État en service au Centre hospitalier régional de Ntchengue (CHR), était chargé d'orienter les patients vers le service de médecine générale ou auprès d'éminents spécialistes, oeuvrant dans des salles annexes ou dans les bureaux du dispensaire de la paroisse. Environ cinquante patients ont été reçus et traités par cette



Photo : VM

La responsable de la pharmacie servant des médicaments de manière gracieuse aux malades.

contrôle de la Direction régionale de la Santé de l'Ogooué-Maritime. Un engouement particulier a été observé dans les services de pédiatrie et de vaccination. Le dernier administré des vaccins contre plusieurs pathologies aux enfants de 0 à 11 mois, mais également aux femmes enceintes. « Les vaccins administrés permettent, en effet, d'immuniser les enfants et les femmes enceintes contre les maladies telles que la tuberculose, la poliomyélite, la diphtérie, la coqueluche, l'hépatite B, la méningite, la rougeole, la fièvre jaune et le tétanos»,

nous a confié Hamelin Dietha, logisticien régional en charge de la vaccination dans la province de l'Ogooué-Maritime. Une véritable aubaine pour les familles économiquement faibles, souvent sans moyens pour se procurer ces vaccins bien onéreux dans les pharmacies de la ville. « La tension artérielle, le diabète, les douleurs articulaires sont des cas qui reviennent le plus souvent », nous a déclaré le médecin généraliste, entre deux consultations. Après celles-ci, plusieurs malades ont pu subir des examens dans le laboratoire

érigé sur les lieux pour la circonstance, avant de passer par la pharmacie pour se faire servir gratuitement les médicaments prescrits. « Des médicaments génériques et spécialisés ont été achetés par l'ONG auprès de la centrale d'achat installée au sein du CHR, ainsi que dans les pharmacies de la ville. Il y en a donc pour tout le monde », nous a rassuré Antoinette Moulack, responsable régionale des pharmacies maritimes. Les différents patients rencontrés n'ont pas tari d'éloges à l'endroit de l'ONG Synergie et de son président Léon Ababé, pour cette initiative louable. L'altruisme chevillé au corps, le président de Synergie continue de faire de l'éducation et de la santé des domaines prioritaires pour son action en faveur des populations économiquement faibles. Des initiatives louables qui devraient faire tâche d'huile, au moment où se multiplient des appels à la solidarité et au partage à l'endroit de nos compatriotes qui en ont besoin.

Vie des associations

Elarmeyong, le partage et la promotion de la culture traditionnelle en projet



Photo : Vianney Madzou

Le président d'Elarmeyong, Donatien Afatoughe.



Photo : Vianney Madzou

Le bureau d'Elarmeyong.

Vianney MADZOU
Port-Gentil / Gabon

MISE en place il y a six ans, l'association qui, au départ, regroupait les ressortissants de l'Ogooué-Ivindo vivant à Port-Gentil, s'est ouverte au fil du temps, devenant un véritable creuset de rencontre des cultures. Six ans durant, l'association, conduite par Donatien Afatoughe, a mis au cœur de son action le partage, la solidarité et la promotion de la culture traditionnelle. Lors de l'assemblée générale tenue le week-end écoulé pour le réaménagement du bureau, suite au départ de quelques membres, un regard rétrospectif a été jeté sur les œuvres à l'endroit des membres, mais également sur les perspectives, en vue d'un meilleur vivre ensemble. Les grands rendez-vous culturels organisés lors des soirées d'anniversaire, depuis cinq ans, ont permis un échange enrichissant avec la présence à Port-Gentil des groupes venus des villages. Chants, danses et mets traditionnels, l'accent a été mis sur les traditions. Une ma-

nière de raviver la flamme des nobles valeurs de nos terroirs. « Nous voulons montrer à tous ce qu'un peuple a de plus cher, ses traditions et coutumes, qui doivent guider son existence. Nous voulons également, par nos manifestations, communiquer cette flamme à la jeunesse. Ainsi serons-nous certains qu'elle ne s'éteindra jamais », a déclaré le président, Donatien Afatoughe. La solidarité est un mot qui a tout son sens au sein d'Elarmeyong, où les membres en difficulté reçoivent de l'aide de façon régulière. Des apports ponctuels aux personnes en détresse, des prêts sans intérêts à ceux qui le souhaitent pour démarrer une activité, tout est mis en œuvre pour qu'aucun membre ne soit laissé au bord de la route. « Cette année, nous accordons une place importante à l'éducation, à travers un vaste projet de cours de soutien aux enfants des membres qui rencontrent des difficultés sur le plan scolaire », a annoncé le président. Cet encadrement qui, généralement, coûte cher aux parents, sera assuré par les enseignants membres de l'association, et d'autres pris en charge entièrement par

Elarmeyong. Pour le bureau, le grand projet de cette année reste l'organisation d'une semaine culturelle consacrée aux pygmées, en collaboration avec l'Alliance franco-gabonaise, la mairie de Port-Gentil et bien d'autres partenaires. Au menu de cet événement, des chants, danses et sketches animés par des pygmées venus de l'Ogooué-Ivindo, mais également des conférences-débats autour de ce peuple resté fidèle à ses valeurs traditionnelles. Pour réaliser cet ambitieux projet, Donatien Afatoughe est entouré de quatre vice-présidents: William N'nah Bie, Dan Nkoure Assoughe, Sabine Benga et Prisca Andjouomo. Le secrétariat général est assuré par Théophile Boubébe Ndoume et Moïse Efafe Nguema, alors que Gabriel Ngwe et Jean Jules Blondo Bonny s'occupent des finances, Narcisse Akouma Ayang, des relations extérieures. L'action de ce bureau, appuyé par quatre conseillers, fait d'Elarmeyong un des modèles en matière de solidarité et de la promotion de la culture traditionnelle dans la capitale économique.



Une panne générale sur le satellite d'émission a provoqué l'interruption de notre signal ainsi que celui de plusieurs autres chaînes de télévision et sociétés de télécommunications de par le monde, depuis le samedi 21 à 7h00.

Kanal 7 vous présente ses sincères excuses pour ce désagrément et assure avoir mis tout en œuvre dans les délais les meilleurs pour rétablir la diffusion via un autre satellite.

Nous y sommes parvenus Mardi 24 Novembre 2015 à 16h00. Tout est à présent rentré dans l'ordre. Merci de votre fidélité.

